
 
 
 
 
 
致: 立法會衛生事務委員會 

 

葵青安全社區及健康城市協會全力支持加強控煙措施的立法建議 

 

        食物及衛生局最近提出建議，要加強一系列控煙措施。立法會衛

生事務委員會亦將於 7月 6日舉行特別會議，討論有關建議。葵青安全社

區及健康城市協會 (下稱「安健協會」) 全力支持有關建議，因為本會一

直致力推動葵青區成為一個安全和健康的社區，而上述加強控煙措施的建

議，正正有助減少煙民的數目，及令更多市民認識到吸煙的禍害。故此，

此等建議絕對值得支持。 

         

        就著食衛局建議指應該加強煙草產品上的煙害圖象警示，安健協

會十分支持上述建議。有關建議提出，將煙包上的圖象警示由現時佔煙包

面積的 50%，大幅提高至最少 85%，並將圖象數目又六個提升到十二個，

同時附上「半數煙民因煙草失去性命」的警示，然後再於煙包上顯示戒煙

熱線 1833183。本會認同上述建議，能夠令市民更深刻地認識到吸煙對身

體的禍害。以往的圖象警示，已經沿用多年，部分煙民亦已經習以為常。

若果今次能夠加大圖象警示的面積，將可以起更大的警示作用，提醒市民

吸煙有很大禍害。而增加圖象數目，可以提醒市民更多不同的禍害。故此，

本會支持上述措施，並認為日後政府可以定期更換圖象的式樣，以免市民

變得習以為常，買煙時不再留意到煙包上的告示。本會並期望，這些警示

圖象能夠繼續有阻嚇作用，令市民對吸煙的禍害有深刻的印象。 

 

        另外，食衛局建議指，應該在隧道出入口範圍的巴士轉乘站實施
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禁煙規定，安健協會亦贊成此建議。因為現時不少本港隧道出入口的巴士

轉乘站，仍然未列入禁煙範圍。以紅隧轉乘站為例，候車人數極多，若有

人吸煙，必會令其他候車人士被逼吸食二手煙，長遠對他們的健康構成嚴

重影響。所以本會贊成上述建議。本會另外提議應該增加公共屋邨非吸煙

範圍的面積，減少吸煙範圍的面積，進一步避免市民吸食二手煙。 

 

        另一方面，食衛局亦建議，禁止電子煙的入口、製造、銷售、分

發及宣傳。安健協會當然亦贊成此建議，因為電子煙同樣含有尼古丁、甘

油等化學物質，同樣會危害健康。與此同時，電子煙變相鼓勵吸煙行為，

實在絕不可取。故此本會認同要禁止銷售電子煙。 

 

        總而言之，本會贊成上述措施，期望市民明白吸煙的禍害，令香

港的煙民數目進一步減少，令我們擁有一個更健康的社區 ! 
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